

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

Año IX

Núm. 2.871

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

Véase anuncio cuarta plana

SAN SEBASTIAN VIERNES 9 DE MARZO DE 1906.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Fuenterrabía, 22, entresuelo.—Teléfono 268

CONSECUENCIAS

Aunque no tuviera otras consecuencias el debate planteado con ocasión del proyecto sobre jurisdicciones, aunque el proyecto llegara á ser ley y fuera una amenaza constante para la propaganda regionalista, la discusión habría producido varios saludables efectos, entre los que aparecen como más salientes el triunfo de las ideas regionalistas, que han obtenido en el Congreso un éxito y el triunfo brillante de la causa tradicionalista, cuyas prisas defendieron con admirable elocuencia los ilustres diputados católicos señores Mella y Nocedal.

Del discurso del señor Nocedal conocieron nuestros lectores los párrafos relativos al regionalismo, porque oportunamente los publicamos, y también saben el admirable efecto que la obra parlamentaria de nuestro insigne jefe ha producido en Cataluña.

El señor Mella, uno de los pocos tradicionalistas que quedan en el carlismo, ha pronunciado un elocuente discurso justamente ponderado por amigos y adversarios. En él desarrolló con gran profundidad y demostrando una cultura grande y un talento mayor, la doctrina tradicionalista y contó en inspirados párrafos las glorias de la España tradicional, señalando las inconsecuencias del liberalismo y lamentando los grandes males que ha ocasionado á nuestra desventurada patria.

Podrá salir adelante el proyecto ó podrá fracasar, pero lo cierto es que las ideas regionalistas, antes miradas con desdén han sido acogidas en el Parlamento, sino con simpatía al menos con respeto. De hoy en adelante no serán tildados de antiespañoles los entusiastas de la organización fuerista, que es la tradicional de aquella España grande que todos recordamos con orgullo.

Y aunque no fuera más sino porque el debate ha dado motivo para que los elocuentes oradores católicos señores Nocedal y Mella pronunciaran dos notabilísimos discursos, había que agradecer al gobierno la torpeza de haber presentado ese proyecto.

No se puede decir otra cosa sino que la opinión general es que acabará con la vida ministerial del gobierno de Moret, lo cual habrá que agradecer también al desdichado proyecto.

Cabos sueltos

La nota del día.—¡Qué ideas!—Eobre lo de Eibar.

Signe siendo la nota del día todo lo relativo á la boda de don Alfonso.

Durante todo el día hubo mucha gente en la Avenida desosa de ver entrar y salir al rey en el Hotel DuPalais.

Ha comenzado ya el desfile de las personas que se han reunido aquí para asistir al acto de la abjuración.

En dos ó tres días quedaremos como antes y volverá San Sebastián á su aspecto habitual.

Estos días se ven por las calles muchas familias extranjeras y no hay que decir que la población desearía muchos actos como el del miércoles, para que este se llenara de forasteros.

Como aquí se está á todo no falta quien ande bebiendo los vientos para alcanzar mercedes palatinas, abundando los cortesanos que es un primer. Ideas se lanzan á millares, pues hay mucha gente que va «por atún y á ver al duque». Es decir á demostrar sus entusiasmos dinásticos y á cazar algún cintajo.

Pero andan muy entretenidos los de arriba para que caigan en cuenta de esas adulaciones cortesanas y ¡trabajo inútil!

De ciertos proyectos, de determi-



El Presbítero

DON RAMÓN DE AIZPURU Y GUERECÁ

PÁRROCO DE GUETARIA

falleció á las doce del mediodía de ayer, á los 82 años de edad

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana, SABADO, á las DIEZ, en la Iglesia parroquial de esta villa, por lo que quedarán muy reconocidos.

Guetaria 9 de Marzo de 1906.

nadas ideas que se han lanzado al público no vale la pena de hablar.

No hay peor enemigo que un amigo indiscreto.

¡Qué ideas y qué proyectos! El buen sentido se impondrá y no se sacarán de quicio las cosas.

En fin, que los dinásticos han tenido unos cuantos días buenos.

Ahora á vivir del recuerdo hasta los días de la boda.

Afortunadamente el tiempo continúa siendo bueno y hasta ahora no hay peligro de que cambie.

El otro día acogimos en nuestras columnas una denuncia de los católicos de Eibar, escandalizados por los salvajes hechos realizados por la juventud socialista de aquella villa.

No hemos sabido más del asunto, pues de Eibar nada se nos ha dicho.

Por eso nos creemos autorizados para preguntar si las autoridades judiciales se han enterado de la denuncia y han procedido ya contra los autores de las vandálicas hazañas.

Por si las autoridades citadas no han tenido conocimiento de tales hechos volvemos á pedirles que pidan datos y que realicen las diligencias necesarias para depurar los hechos y castigar á los culpables.

Porque es vergonzoso que en Guipúzcoa se realicen salvajadas de la naturaleza de esas que son objeto de nuestras censuras.

DON RAMON AIZPURU

A las doce del mediodía falleció ayer en Guetaria el virtuosísimo párroco de Guetaria y queridísimo amigo nuestro, don Ramón Aizpuru y Guereca, meritísimo sacerdote que ha sobrellevado con admirable paciencia cristiana todos los padecimientos de una larga enfermedad.

Quién ha conocido á don Ramón Aizpuru tiene que declarar que era un santo, lleno de celo y de energía, con una fé profunda que le obligaba á ser todo sacerdotado.

En su ministerio sacerdotal no tuvo un momento de reposo, mientras su salud le prestó fuerzas para dedicarse á él con alma y vida.

Era uno de nuestros más firmes amigos, y su fé tradicionalista le ha costado durante su vida muchos trabajos y penalidades.

Pero su entusiasmo y su energía le hacían sobrellevar con resignación admirable todos los sufrimientos.

Los pobres han perdido un verdadero padre, pues cuanto tenía á ellos iba á parar siempre.

Nació don Ramón Aizpuru el 31 de Agosto de 1824, haciendo su carrera en el Seminario de Pamplona, donde fué condiscípulo del llorado Obispo don Ramón Fernández de Piérola.

El año 1848 se ordenó de presbítero y fué nombrado párroco de Azquiza.

El año 1869 pasó á desempeñar la parroquia de Guetaria y durante la guerra pasó á la parroquia de Alzarna volviendo luego á Guetaria, donde ha muerto.

El sábado se verificará el entierro.

Nuestros amigos sentirán como nosotros que un tan probado amigo nos abandone, en estos momentos precisamente en que más falta hacen los caracteres, pero el consuelo que nos queda es que, piadosamente pensando, habrá recibido el premio conquistado durante su santa vida.

El domingo último, hablando con un amigo, le decía que se estaba acabando, que le quedaba poca vida y que teniendo paciencia pronto estaría en la eterna gloria, por la que había trabajado siempre.

Y como lo único que podemos hacer por el amigo queridísimo es encomendarlo en nuestras oraciones, así lo haremos, pidiendo lo mismo á nuestros lectores.

Y á la familia del finado hacemos llegar la expresión de nuestra pena grande por pérdida tan sensible.

R. I. P. A.

LO DE ALGECIRAS

No son muy tranquilizadoras las noticias que se reciben de Algeciras.

Los diplomáticos no se entienden y aunque Alemania ha abandonado en parte sus intenciones, en vista de la oposición de las demás naciones, no por eso ha desaparecido el peligro de una guerra.

La prensa extranjera, como si creyera inminente el peligro, se dedica á hacer combinaciones y comentarios acerca de las fuerzas navales y terrestres con que cuentan las distintas naciones que pueden verse comprometidas en la contienda.

De esas combinaciones resulta que la fuerza mayor de las distintas coaliciones es la de la triple alianza, aunque es de suponer que Austria é Italia no quisieran hacerse solidarias de los compromisos que contraiga Alemania.

Italia, por medio de su representante, hace esfuerzos inauditos para imponer la conciliación y hasta ahora á duras penas lo va consiguiendo aparentemente.

Las noticias no son tranquilizadoras, á pesar de los esfuerzos que hace el delegado italiano, y nada tendrá de particular que á lo mejor nos sorprenda el telégrafo con la noticia de que los diplomáticos se han tirado los trastos á la cabeza.

Todas las señales son de que Alemania desee la guerra á todo trance pero no quiere contraer la responsabilidad de que se le considere como la causante de la ruptura. Al fin y al cabo se han hecho tantos trabajos para mantener la paz, que quien la rompa ha de contraer gravísima responsabilidad ante Europa entera.

Pero el Kaiser tiene sueños de grandeza y no renunciará fácilmente á coronar su obra imperial con lauros guerreros que son los únicos que le faltan. Y como vé que Francia está maltrecha y es un enemigo fácil de vencer, Guillermo II quiere completar la obra del 70, dominando por completo á su enemigo.

La labor no es muy difícil, á no ser que Francia consiga arrastrar tras de sí á otras naciones, cosas del poderío alemán.

Y á nosotros nos tocará algo en estas luchas?

NOTICIAS DE ROMA

Audiencias en el Vaticano.—El día siguiente al de la consagración de los nuevos obispos franceses, verificada personalmente por Su Santidad en el altar de la Catedral de la Basílica Vaticana, el Santo Padre recibió en audiencia á todos los franceses que habían ido á Roma en aquellas circunstancias, y á una representación nutrida de la colonia francesa.

La recepción tuvo lugar en la Sala Regia, en donde se hallaban también reunidos, acompañando á Su Santidad, los señores cardenales Merry del Val, su secretario de Estado, y Mathieu, los obispos franceses consagrados el día anterior, y otros Prelados de la Curia romana.

El cardenal Mathieu pronunció un breve pero muy aplaudido discurso dando las gracias al Santo Padre en nombre de todos los franceses católicos por cuanto había hecho, contestando luego Su Santidad exhortando los católicos franceses á la unión, é inculcándoles la obediencia á los obispos, quienes, dijo, son los capitanes de la batalla.

Combatiendo así, añadió, será segura la victoria.

—Estos últimos días Su Santidad ha recibido en audiencia privada y por separado al cardenal Rampolla, Arzobispo de la Basílica Vaticana, á los párrocos de Roma y predicadores de la Cuarsma y á los nuevos obispos franceses.

Jubileo sacerdotal de Su Santidad Pio X.—La Sociedad de la Juventud católica italiana, á la que el reinante Pontífice desde el principio de su Pontificado ha dado pruebas de suma benevolencia, con beneplácito de la suprema autoridad eclesiástica, se ha constituido promotora de especiales y solemnes festejos con ocasión del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad (8 de Septiembre de 1905).

A este fin invita á todas las sociedades de la juventud católica de todas las naciones á unirse á la misma para actuar el programa de festejos publicado por el consejo superior, y entre cuyos números se hallan los siguientes: 1.º un Congreso internacional de representantes de todas las asociaciones de jóvenes que se celebrará en Roma en el mes de Septiembre de 1905; 2.º una peregrinación internacional á Roma de las mismas asociaciones con ocasión del Congreso internacional, y 3.º la oferta de un cáliz de oro, que será presentado al Santo Padre como homenaje de los jóvenes católicos de todas las naciones, y que servirá para la misa que Su Santidad celebre en tan fausta ceremonia.

REFLEXIONES

Es un error creer que la impiedad y la persecución son los peores enemigos de la Iglesia.

Mucho peor que la impiedad es el excepcionismo; mucho más daño le hacen los indiferentes que los tiranos.

La Iglesia ha salido siempre victoriosa de las persecuciones más horribles; los pueblos que han sido fieramente castigados por la persecución han constituido cristiandades muy florecientes y los rayos de la fe sólo se han amortiguado y extinguido en los pueblos sensuales entregados al vicio, arrullados en el blando sueño del placer por los brazos del excepcionismo en el seno de la indiferencia.

Roma sufrió como nadie los desmanes de la tiranía y allí se alzó y permaneció enhiesto á través del tiempo el trono de Pedro, viendo hundirse á su lado todos los tronos, desaparecer los tiranos y disiparse y perecer todos los despotismos.

Cartago, que dió al Cristianismo tantos días de gloria, hoy está embrutecida.

Cuando los vientos de la persecución soplaron sobre las regiones africanas, la sangre de los mártires, como Felicitas y Perpetua, fertilizaban aquella Iglesia tan floreciente; cuando el excepcionismo y el sensualismo secó su alma, se ocultó el sol de la verdad y quedaron sumergidas en espesas tinieblas.

Crónica diaria

En un tren que procedente de Francia llegó á San Sebastián á las 9,21 de la mañana, vino el príncipe Alberto de Alemania, tío del Kaiser.

Esperábase en la estación el gobernador y el alcalde.

Le acompañan cuatro gentiles hombres.

El príncipe se hospeda en el hotel Continental, donde ha tomado todas las habitaciones del primer piso.

El príncipe alemán piensa pasar en San Sebastián un mes.

Por la tarde subió á Palacio á ofrecer sus respetos á la familia real y una hora después á las siete fué á devolverle la visita el infante don Fernando.